

EL PAIS

ARCHIVO

EDICIÓN
IMPRESA

SÁBADO, 12 de noviembre de 1983

Más de 5.000 personas de todas las edades se manifestaron en Beasain por la libertad del empresario José Cruz

JOSÉ LUIS BARBERÍA | San Sebastián | 12 NOV 1983

Archivado en: Encierros José Cruz Larrañaga ETA-pm Manifestaciones Protestas sociales Orden público Secuestros terroristas Comunidades autónomas Seguridad ciudadana Malestar social Administración autonómica País Vasco ETA España Grupos terroristas Problemas sociales Sucesos Terrorismo Administración pública Sociedad Justicia

Más de 5.000 personas se manifestaron silenciosamente anoche en Beasáin por la libertad del empresario José Cruz Larrañaga, secuestrado en esta localidad guipuzcoana el lunes por un comando de ETApM-VII Asamblea. Siguiendo la consigna de partidos políticos, centrales sindicales y asociaciones populares, los comercios y bares de la localidad cerraron sus puertas a las 19.00 horas, treinta minutos antes de iniciarse la manifestación. Según el alcalde de la ciudad, José Antonio Imaz, fue la protesta más importante registrada en Beasáin en los últimos años.

Personas de todas las edades -entre ellas escolares compañeros de Mónica José Cruz Larrañaga, y la mayoría de los trabajadores de INDAR SA, cuya administración preside el industrial secuestrado- desfilaron en silencio tras una consigna que figuraba como única expresión: "Libertad, José Cruz, Askatu." La marcha fue encabezada por los consejeros del Gobierno vasco, Carlos Blasco Imaz y Xabier Lasagabastera, los departamentos de Comercio y Planificación Territorial, el diputado general de Beasain y los corporativos del PNV, PS-PSOE y Euskadiko Ezkidea.

Confundidos entre la multitud, desfilaron familiares de José Cruz Larrañaga, el familiar, José Arrese, miembro del PNV, al igual que José María Beriegas, secretario general del PS-PSOE, Martín Auzmendi, diputado en el Parlamento vasco por EE, y Jesús Guibert, el industrial secuestrado por los Comandos Autónomos Anticapitalistas y amigo íntimo de José Cruz Larrañaga.



"El pueblo vasco"

"En contra de lo que algunos afirman, el pueblo está aquí, el pueblo trabajador vasco y la juventud están aquí, pidiendo la libertad de un hombre", manifestó emocionado el portavoz de la familia al término de la manifestación. "Solo cabe pedir ahora que el deseo de esta gente se cumpla". Afirmó que la familia no conoce las condiciones de ETApM VIII para la liberación de José Cruz Larrañaga y dijo que si esta organización no establece un contacto próximamente, ellos intentarán contactar con la organización. "Estamos dispuestos a satisfacer las exigencias en la medida de nuestras posibilidades y hacer todo lo que esté en nuestra mano para salvar una vida".

Una cuñada de José Cruz Larrañaga dijo que la manifestación y las visitas del *lendakari* Carlos Garaikoetxea y de Ramón Jáuregui, delegado del Gobierno central, han llevado la esperanza y la tranquilidad a la familia. "Toda la tranquilidad", matizó, "que se puede mantener cuando la vida de un ser querido está en peligro de muerte. Él es un hombre entero y puede soportar. Esto nos da confianza".

El comunicado suscrito por las fuerzas políticas y sindicales y por una decena de asociaciones populares de Beasáin -y cuya lectura fue aplaudida al término de la manifestación- exige, además de la liberación de José Cruz Larrañaga, el cese inmediato de la violencia y la inserción de quienes la practican en una actividad social y política dentro de un marco de normalidad y legalidad.

"Denunciamos", afirma el escrito, "el empleo de medios antidemocráticos, fascistas y gansteriles, como son las torturas, la difamación, el secuestro, el chantaje, el asesinato y el terror, como medio de logro de unos objetivos, que dicen ser políticos, y claramente rechazamos, que están siendo impuestos a todo el pueblo, anulando su libertad y digna convivencia".

© EDICIONES EL PAÍS, S.L. |
